
 【３月の生活目標】 【３月の保健安全目標】 
 ○　一年の成長を確認し，目標 （保健） 
 　を持った新学期を迎えよう ・　１年間の健康生活の反省を

  　・　やるべきことを最後まで 　しよう
   　　やり通そう ・　耳の健康について考えよう

令和７年２月１４日   ・　時と場をわきまえた自律 （安全） 
《学校だより２月号》 　　した行動をしよう ・　１年間の反省を 
枕崎市立桜山中学校               ・　新学期に向けた目標と感 　しよう
 http://sakutyu.synapse-blog.jp/sakutyu/ 　　謝の気持ちを行動で示そう

「終わりよければ」 
　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 校 長　 益山　 孝一 

　 節分が季節の変わり目というものの，まだまだ寒い日が続いていま
す。インフルエンザ等の流行も落ち着きつつありますが，学校ではこれ
からも引き続き感染症対策を講じて安心安全な学校生活環境を整
えていきたいと考えています。 
　 さて，あと約1か月で令和６年度が終わろうとしています。本年度に
おける生徒の活躍は大変素晴らしいものがありました。生徒会活動や
学習・文化活動，部活動等多くの分野で成果をあげました。作文や
美術作品等の多数入賞，英語や漢字，数学検定への挑戦など多
方面で頑張っています。子どもたちが輝くことは，保護者・地域の方
々・教職員にとってこの上ない喜びです。これらは，生徒自身の努力
の積み上げがあることはもちろんですが，本校教育活動の充実向上
のため，保護者の皆様から日々，御協力・御支援いただいた結果で
もあると深くお礼申し上げます。来年度に向けた学校行事等へのアン
ケートにおいても，改善点等に関する御指摘に併せて温かい建設的
な御意見等もいただきましたので，印象的なものを紹介します。 
 
家庭訪問…１年生は必要だと思うが，学年が上がってきたら学校で 
          の三者面談でもいいのではないか。先生方の移動時間
          のこともあるので。 
体育大会…熱中症対策もあって，競技の間隔をあけたり水分補給を
　 　 　 　 　 十分しながら午後まで開催できたのはよかった。暑い中
　 　 　 　 　 での長距離走などの実施は工夫が必要。今後は土曜
　 　 　 　 　 日開催も検討してみてはどうか。 
奉仕作業…Ｐ戸数が少なくなってきたが，地域の方や卒業生に協力
　 　 　 　 　 していただいたのがとても有り難かった。 
文化祭　 …子どもたちの学習の成果として修学旅行で学習した「平
　 　 　 　 　 和学習」の発表等，演目も工夫されてよかった。 
ＰＴＡ　 　 …執行部の負担が大きいのではないか。執行部選出は新
　 　 　 　 　 ３年生保護者に限らなくてもいいのではないか。 
　  
　 「有終の美」という言葉があります。この言葉は，中国古典「詩経」
の「有終＝天命を最初は守るが，最後まで守り通す者は少ない」か
らきています。つまり，ゴールを目前にして全てのエネルギーを燃焼し
尽くすという「終わりの美学」のこと。学校にとって有終の美は，全生
徒が１年のまとめをしっかりできることです。３年生は受験モード真っ只
中，これまでコツコツ努力を積み重ねてきた結果が報いられ，満足の
いく進路決定ができ，希望あふれる出発ができるようにしていきたいも
のです。毎日を規則正しく，落ち着いた生活を心がけ，実力が十分
発揮してほしいと心から願っています。また，１・２年生は，３年生の姿
を見ながら，１年後２年後の自分の目標をしっかり定めてほしいと思い
ます。一人一人の生徒が有終の美を飾って卒業または進級できるよ
う，年度末に向け教職員も全力で頑張りたいと思いますので，今後と
も御理解・御協力をお願いいたします。 

 
 

   
 　　３日（月）スクールカウンセラー来校

 　　５日（水）公立高校学力検査
　　　　　　  １日目（国･理･英）

 　　　　　　　１年社会体験学習
 　　　　　　　２年職場見学学習

  　６日（木）公立高校学力検査  
 　　　　　　　２日目（社・数・面接）

 　　７日（金）同窓会入会式
　　　　　　　１,  ２年授業参観，ＰＴＡ

 　　　　　　　学校保健委員会
８日（土）土曜授業　３年生を送る会 

 　１０日（月）卒業式予行
　１２日（水）第７８回卒業式 
　１３日（木）学級・学校専門委員会 
　１４日（金）小中合同あいさつ運動 
　１７日（月）学校関係者評価委員会 
　２０日（木）春分の日 
　２５日（火）修了式・離任式 

　１月16日(木），市学校給食センタ
ーの椎葉栄養教諭にお越しいただき，
「食に関する指導」を行いました。 

　栄養バランスの良い食事が成長期である中学生には大切なこ
と，学校給食はバランスがしっかりとれているので，残さず食べ

 てほしいことなどのお話がありました。
　また，自分で考えた休日の食事の献立の
栄養バランスを調べ，どのように改善した
らバランスよくなるかを学びました。生徒
たちはタブレットを使ってメニューの栄養
量を調べ，栄養バランスの大切さや，献立

 を作る大変さを感じたようです。
　椎葉先生，お忙しい中，ご指導ありがと
うございました。 

　１月24日(金)，４月に桜山中に入
学を予定している小学６年生に対し
て，入学説明会を実施しました。 

　前半は校長先生のあいさつの後，生徒会が作成した動画によ
る学校行事の紹介や，学校生活についての
説明を行いました。後半は児童は学校の施
設と授業の見学，保護者の方々は入学に向
けた準備等の説明や事前のアンケートで出
された質問への回答がありました。 
　桜山中学校の生徒，職員一同，皆さんの
入学を楽しみにしています！ 

　１月29日(火），毎年２年生を対象
に行っているいのちの授業を，「が
んサポートセンターかごしま」の福

田　京子さんを講師に招いて行いました。 
　生徒たちは，真剣な態度で福田さん自
身のお話を聞いたり，「かみづるさんのい
のちの授業」の映像等を見たりして，が
んについて知り，命の大切について改め

 て考える機会となりました。
　福田さん，ありがとうございました。　

  ２月１日(土 )，
桜 山 小 学 校 ・ 中 学

校ＰＴＡによる空瓶回収を実施しました。天
候が心配されましたが，朝の時間帯は雨が降
らず，予定通りの活動ができました。各公民
館からも協力・提供していただき，たくさん
の瓶が集まりました。ご協力ありがとうござ

 いました。
　桜山中ＰＴＡでは，空瓶
回収に加え，アルミ缶回収
も行っており，たくさんの
協力をいただいています。
ありがとうございます。下
記のような回収のルールで行っていますの

 で，改めて確認をお願いいたします。
１　空瓶回収 
　⑴  茶色の一升瓶 ,ビール瓶を回収します。
  ⑵  色の異なる一升瓶や，ラベルのはがれ
　　た瓶，一升瓶以外の900ml瓶や特殊な形
　　の瓶等は回収しません。このような瓶
　　は，各ご家庭で地域の資源ごみの日に
　　出してください。 
２　アルミ缶回収 
　⑴ 体育館裏に集積場所があります。 
　⑵ 収集期間は特に設けていません。 
　⑶ スチール缶やペットボトルなどが混ざ
　　っていることがあります。集積場所に
　　入れる前にご注意ください。

　市校外生活指導連絡会の申し合わせ事項
で，カラオケボックスやゲームコーナー等
の遊技施設の利用は保護者
同伴なら可となっています。
子供だけでの利用がないよ
う，ご家庭での見守りをよ
ろしくお願いします。 

  １月28日(火)，南薩地域振興局農林水
産部，枕崎市役所農政課の方々にお越し
いただき，にじいろ学級，あおぞら学級

 の生徒が森林・林業体験学習を行いました。
　身の回りの木材や木の特性についてお話を
うかがった後，県産のスギ材を使った椅子作
りにチャレンジしました。のこぎりで切った
り，釘を打ち付けたり，やすりで磨いたりし
て，全員時間内に完成させました。スギの香

 りがし，肌触りの良い作品となりました。


